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Прогноз синоптиков

счастливы вместе
8 июля – день семьи, любви и верности

УвАжАемые читАтели!
До конца июня вы можете подписаться на газету «Заводоуковские ве-

сти» на второе полугодие 2017 года. Стоимость комплекта на 6 месяцев 
– 532 рубля 2 копейки, на 3 месяца – 266 рублей 1 копейка, на 1 месяц 
– 88 рублей 67 копеек.

Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России и 
в отделе продаж газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, д. 6).

• в семье мельниковых из посёлка лебедёвки большой фотоархив. Олег и Александра вместе 
с сыновьями Константином и владиславом любят пересматривать фотографии ярких моментов 

семейной жизни.

С начала года в Заводоуков-
ский центр занятости населе-
ния за госуслугами обратились 
1784 жителя округа, что на 
2,5% меньше, чем в 2016 году.

Несмотря на работающие госу-
дарственные и областные програм-
мы, которые помогают регулировать 
ситуацию на рынке труда, к концу 
июня в округе зарегистрировано 359 
безработных, что на 51,5% больше, 
чем в начале нынешнего года. 

Уровень регистрируемой без-
работицы (отношение численно-
сти зарегистрированных безработ-
ных к численности экономически 
активного населения) в сравнении 

с началом года также увеличился 
на 0,59% и составил 1,71%.

За содействием в поиске подхо-
дящей работы в центр пришли 1539 
заводоуковцев, за информацией о 
положении на рынке труда – 1456, 
за помощью в определении буду-
щей профессии – 529 человек. Ра-
ботодатели заявили о потребности 
в 381 работнике, при этом коэффи-
циент напряжённости на рынке тру-
да городского округа в среднем со-
ставил 1,18 человека на одну вакан-
сию. При содействии центра заня-
тости нашли работу (доходное за-
нятие) 188 заводоуковцев. К пере-
обучению приступили 94 безработ-
ных. Уровень трудоустройства жи-

телей округа в конце июня соста-
вил 29,79%.

Результативный выход из безра-
ботицы (отношение численности 
трудоустроенных и направленных 
на переобучение заводоуковцев к 
общей численности снятых с реги-
страционного учёта безработных) 
составил 59,9%.

Более подробную информацию о 
положении на рынке труда в округе 
можно узнать по телефонам 2-37-
88 и 2-36-31 либо в центре занято-
сти населения по адресу: г. Заводо-
уковск, ул. Сибирская, 2а.

Руслан ЗАмЯтиН, 
директор центра занятости 

населения

на рынке труда

Безработных меньше не стало

ДОРОгие ЗемлЯКи!
От всей души поздравляю вас с Днём семьи, любви и верности, в этом го-

ду он отмечается по всей стране уже в десятый раз.
Преданность и взаимопонимание – это вечные, общепризнанные ценно-

сти, которые берут свои истоки в семье. Поддержка и любовь родных и близ-
ких нужны каждому человеку, они помогают жить, совершенствоваться, до-
биваться успеха и побед. 

С каждым годом в Тюменской области становится всё больше многодет-
ных и молодых семей. Общественное признание получают супруги, создав-
шие крепкий союз и достойно воспитавшие детей. Много в регионе и приём-
ных семей. Это говорит о том, насколько ответственно наши земляки отно-
сятся к институту семьи, к святости материнства, отцовства и детства. Это 
очень важно, ведь крепкие семьи – основа развития общества и построе-
ния сильного государства. 

Искренне желаю всем семьям Тюменской области любви, гармонии и 
счастья!

владимир ЯКУШев, 
губернатор области

УвАжАемые ЗАвОДОУКОвЦы!
Примите искренние поздравления с Днём семьи, любви и верности!
Во все времена семья была и остаётся основой общества, источником 

любви, преданности и уверенности в завтрашнем дне.
В округе немало крепких, дружных семей, в которых воспитываются та-

лантливые, творчески одарённые дети. От всей души благодарю супруже-
ские пары, которые много лет строят свои взаимоотношения на основе бла-
гочестия, мудрости и доброты. А молодым семьям желаю брать пример с 
тех, кто долгие годы трепетно хранит чистоту и искренность отношений, бе-
режёт славные семейные традиции.

Пусть в ваших домах всегда царят мир и согласие, звучит детский смех! 
Мира, процветания, тепла домашнего очага и крепкого вам здоровья!

Александр АНОХиН, 
глава городского округа 

УвАжАемые ЗАвОДОУКОвЦы!
От имени депутатов думы городского округа поздравляю вас с Днём се-

мьи, любви и верности!
Этот праздник, отмечаемый в честь святых благоверных Петра и Февронии 

Муромских, стал олицетворением семейного счастья, символом преданности 
и крепкого союза двух любящих сердец. Семья – это то, что даёт нам силы. 
Любовь – это то, что греет наши сердца. Верность – это то, что  заставляет 
верить в чудеса и полностью довериться любимому и близкому человеку.

От всей души желаю, чтобы в ваших семьях всегда царили любовь и вза-
имопонимание, крепкого вам здоровья, душевной гармонии и благополучия!

Николай ПлОСКОв, 
председатель думы городского округа

9 июля – день российской почты

УвАжАемые РАбОтНиКи и ветеРАНы ПОчтОвОй СвЯЗи 
тюмеНСКОй ОблАСти!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Почта России – одно из крупнейших предприятий страны. Её Тюменский 

филиал объединяет сотни отделений почтовой связи, где трудятся более 
трёх тысяч человек. Ваша работа особенно востребована в сельской мест-
ности в отдалённых и труднодоступных территориях. Здесь вы выполняете 
важную коммуникативную и социальную миссию.

В этот профессиональный праздник особо благодарю ветеранов отрасли 
за созданные традиции, которые сейчас продолжают их молодые коллеги. 

Желаю всем здоровья, счастья, новых успехов и достижений. Добра и бла-
гополучия вам и вашим близким!

владимир ЯКУШев, 
губернатор области 

УвАжАемые РАбОтНиКи и ветеРАНы ПОчтОвОй СвЯЗи!
Примите искренние поздравления с профессиональным праздником!
В современном мире значение роли почты в жизни людей по-прежнему 

остаётся актуальным. Несмотря на новейшие технические достижения, без 
почтальонов и сегодня обойтись нельзя. Это они доставляют нам газеты и 
журналы, письма и посылки. А для одиноких пожилых работники почты чаще 
всего остаются единственными людьми, которые дарят им радость общения.

Трудно переоценить социальную нагрузку, которую несёт почта, ведь её ус-
лугами продолжают пользоваться многие заводоуковцы. Доступность и вос-
требованность услуг почтовой связи требует от почты идти в ногу со време-
нем, быть высокотехнологичным и современным предприятием. И с данны-
ми задачами вы успешно справляетесь.

Примите слова искренней благодарности за ваш нелёгкий и такой необ-
ходимый людям труд, за профессионализм, терпение и верность избранно-
му делу. Крепкого здоровья, счастья, благополучия вам и вашим близким.

Александр АНОХиН, 
глава городского округа 

УвАжАемые РАбОтНиКи и ветеРАНы ПОчтОвОй СвЯЗи!
От имени депутатов думы городского округа поздравляю вас с профес-

сиональным праздником – Днём российской почты!
Вот уже многие годы почта остаётся самым доступным и популярным ви-

дом коммуникации, перечень её услуг постоянно расширяется. Но для боль-
шинства наших жителей почта – это, прежде всего, почтальон, который в лю-
бую погоду спешит в каждый дом, доставляя пенсии и свежую прессу, неся 
долгожданные вести от друзей и близких. 

Желаю вам профессиональных успехов, крепкого здоровья, счастья и 
благополучия.

Николай ПлОСКОв, 
председатель думы городского округа                                  

Как же приятно смотреть на супругов, ко-
торые на протяжении многих лет сохраня-
ют тёплые чувства друг к другу! Они не га-
дают на ромашке «любит – не любит», их 
взаимоотношения проверены временем…

Кто-то вместе полтора десятка лет и отметил хру-
стальную свадьбу, кто-то – серебряную… Чета Кня-
зевых из Заводоуковска скоро отпразднует рубино-
вую. Удивляются супруги, как быстро летит время: ка-
жется совсем недавно дети (а у Князевых двое сыно-
вей) маленькими были, а сегодня уже внуки в школу 
ходят! В конце 1970-х Ларису Леонидовну и Николая 
Фёдоровича связал… комсомол. Они вместе рабо-
тали на Тюменьсельмаше и частенько встречались 
в заводском комитете ВЛКСМ. Красивая девушка с 
длинной косой просто не могла не покорить сердце 
Николая Князева. А потом выяснилось, что влюблён-
ные ещё родились в один день.

– Мы решили, что это судьба и сыграли свадь-
бу, – улыбается Лариса Леонидовна. – Почти сорок 
лет уже вместе! Секрет семейного долголетия хо-
тите узнать? Он – во взаимопонимании, в единстве 
помыслов и дел!

В том, что друг друга нужно слушать и слышать, 
убеждены и супруги Алексеевы из Першино. Их се-
мейному счастью – 17 лет. Андрей и Татьяна решили, 
что их семья обязательно будет многодетной. Сейчас 
у Алексеевых трое своих ребятишек и двое приём-
ных. С последними пришлось непросто, но в празд-
ник Алексеевы об этом говорить не стали. 

– Шумно у нас в доме, весело, словом, не соску-
чишься! – восклицает Татьяна Алексеева. – Сыновья, 
а их трое, футболом увлекаются, на роликах катают-
ся. Недавно мы все вместе ездили на областной кон-

курс «Семья года», выступали в спортивной номина-
ции. Не победили, но диплом участников привезли!

Со спортом дружна и семья Мельниковых из Ле-
бедёвки. Они – неоднократные призёры различных 
состязаний. Как-то даже в Пензе на всероссийской 
спартакиаде побывали. Александра и Олег подмеча-
ют, что засиживаться дома не в их правилах: вместе с 
сыновьями Владиславом и Константином они часто 
выбираются на природу. В следующем году Мельни-
ковы отметят 20 лет совместной жизни. За это время 
они и дом построили, и детей вырастили, и сад поса-
дили – яблони, груши и сливы хорошо прижились… 

– Образцом взаимной любви и верности для 
меня и Александры стали наши родители, про-
жившие в браке четыре десятка лет, – говорит 
Олег Мельников. – Надеюсь, что и мы будем хо-
рошим примером для своих детей.

В канун Дня семьи, любви и верности на торже-
ственном чествовании семейных пар в администра-
ции округа Александра и Олег Мельниковы вместе 
со Светланой и Игорем Куликовыми из Заводоуков-
ска и Ниной и Николаем Матвеевыми из Новолыба-
ево получили Благодарственное письмо главы го-
родского округа Александра Анохина за сохранение 
семейных традиций. Дипломами участников всерос-
сийского конкурса «Семья года» отметили Гульшат 
и Ильжата Калимуллиных из Нижнеингала, Татьяну 
и Андрея Алексеевых из Першино. Медали «За лю-
бовь и верность» вручили Ларисе и Николаю Князе-
вым, Ирине и Виктору Рябовым, Людмиле и Влади-
миру Овчинниковым из Заводоуковска, Ларисе и Ана-
толию Щербаковым из Старой Заимки, Любови и Ва-
лерию Смирновым из Колесниково.

Ольга мЯСНиКОвА
Фото из семейного архива Мельниковых

Единство помыслов и дел
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новости россии

блиц-опрос

9 июля – день российской почты

• За многолетний добросовестный труд Сергей чикунов 
награждён благодарностью ФгУП «Почта России». 

Доставка наших писем и посылок – в надёжных руках.

производство

Серафима Абросимова, пен-
сионерка, с. Новая Заимка:

– После окончания школы ра-
ботала почтальоном в деревне 
Ялым Ачитского района Сверд-
ловской области. Зарплата по 
тем временам (1962 год) была 40 
рублей. Запомнилась очень тя-
жёлая сумка с корреспонденци-
ей: люди тогда много выписыва-
ли газет и журналов, писали са-
ми и получали письма и открытки.

Дмитрий Сколдин, вахтовик, 
п. лесной:

– Отслужив в армии, устроился 
в совхоз трактористом. Помню, 
как честно отработав месяц, по-
лучил первую официальную зар-
плату и отправился в город поку-
пать музыкальный центр. Тогда 
этот гаджет казался апогеем ши-
карной жизни. 

валерий Сабанин, пенсио-
нер, г. Заводоуковск:

– Сейчас мне 68 лет. А первую 
трудовую копеечку заработал во 
время школьных каникул на стро-
ительстве первой школы. По тем 
временам заработок в 80 рублей 
был очень даже неплохим. Грузи-
ли на машины и выгружали кир-
пич, пиломатериал, песок. Вро-
де бы тяжёлый неквалифициро-
ванный ручной труд, но всё тог-
да нивелировалось тем, что мы 
были молодыми.

мария гольцман, пенсионер-
ка, с. лыбаево:

– Родом я из Волгоградской 
области, поэтому мои первые 
трудовые будни прошли имен-
но там. Когда исполнилось 14 
лет, я отправилась с одноклас-
сницами  на помидорную планта-

цию в местный колхоз зарабаты-
вать. Отработали мы там всё ле-
то. Помню, получила 60 рублей, 
которые считались тогда огром-
ными деньгами. 

любовь баранова, пенсио-
нерка, г. Заводоуковск:

– Я с детства врачом хотела 
стать, окончила школу и поехала 
в Челябинск, в институт поступать. 
Хорошие оценки получила на эк-
заменах – и всё равно по конкурсу 
не прошла. А тут как раз Заводоу-
ковская швейная фабрика откры-
лась, рабочие места появились. 
Так я целый год пуговицы и при-
шивала. Но врачом всё-таки стала!

Александр бардин, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Первым местом моей рабо-
ты стал один из тюменских пио-
нерлагерей. Трудился я там во-

жатым. Разрабатывал для ребят 
конкурсы и развлекательные про-
граммы, ходил с ними в походы, 
зажигал пионерские костры. Хо-
рошее было время… Однако пе-
дагога из меня не получилось – 
стал инженером. 

Надежда маркова, пенсио-
нерка, с. Першино:

– Первая моя профессия – мед-
сестра. Я вместе с одноклассница-
ми из Хорзовой поехала в Ялуто-
ровское медучилище. За компанию. 
Они хотели поступить, но не смог-
ли, а я училище окончила. Правда, 
работала недолго – не лежала ду-
ша у меня к этой специальности.

виктор благинин, пенсио-
нер, с. Колесниково:

– Первые деньги я заработал в 
десять лет. В колхозе копны на ло-
шади возил. Чем ещё заняться в 

летние каникулы? Рыбалкой раз-
ве... А тут можно семье помочь тру-
додни заработать. С лошадьми я 
умел управляться – отец объезд-
чиком был в нашем Комиссаров-
ском колхозе «Заветы Ленина». Так 
что я с детства верхом ездил, ко-
ней купал.

Александра Подколзина, 
пенсионерка, д. Покровка:

– Колхозница я! Всю жизнь в 
родной деревне проработала. 
Как в 1953-м семь классов окон-
чила, так в наш колхоз «Про-
гресс» и пошла. Сначала, на вре-
мя уборочной, посадили меня на 
комбайн солому убирать. А осе-
нью стала чабаном. Работала в 
овчарне, окот принимала у овец. 
Вы, наверное, даже не знаете, 
что в наших местах такая спе-
циальность была? 

Ваша первая работа? 

У россиян появилась возможность 
проверять легальность своих покупок.

Первого июля вступили в силу новые 
требования, которые обязывают торговые 
предприятия, в том числе те, которые ра-
ботают в Интернете, перейти на более со-
временные контрольно-кассовые аппара-
ты с функцией передачи данных в Феде-
ральную налоговую службу (ФНС).

Что касается покупателей, то они при 
совершении каждой покупки теперь бу-
дут получать чеки со специальными QR-
кодами (чёрно-белые квадраты с замыс-
ловатым рисунком, которые являются ми-
ниатюрными носителями информации). С 
их помощью можно будет выяснить, есть 
ли данные о совершённой покупке в нало-
говой службе или нет. Если информация 
есть, значит, продавец работает легаль-
но, и покупатель сможет всегда подтвер-
дить приобретение того или иного товара.

QR-код считывается при помощи мо-
бильного приложения ФНС. Для считыва-
ния достаточно поднести изображение ко-
да к камере мобильного устройства. Ин-
формация о покупке появится на экране.

Регионы теперь обязаны размещать 
всю «коммунальную» информацию в 
интернете, на сайте государственной 
информационной системы (гиС) жКХ. 

В противном случае у жильцов будет 
право не платить до тех пор, пока в их 
личном кабинете на портале не будет вы-
ложена вся требуемая законом информа-
ция. Этот экономический стимул в Мин-
комсвязи РФ считают довольно эффек-
тивным. Пока начало действовать тре-
бование по обязательному размещению 
информации. Об этом говорится в Феде-
ральном законе от 28 декабря 2016 г. № 
469-ФЗ «О внесении изменений в Жилищ-
ный кодекс Российской Федерации и от-
дельные законодательные акты Россий-
ской Федерации».

ГИС ЖКХ позволит гражданам контро-
лировать все расходы своего ТСЖ, в элек-
тронной форме направлять жалобы и об-
ращения в органы жилищного надзора, ре-
сурсоснабжающие организации, управля-
ющие компании, ТСЖ, передавать показа-
ния приборов учёта в электронной форме, 
видеть начисления по квартире и многое 
другое. В дальнейшем граждане смогут 
в ГИС ЖКХ голосовать на общих собра-
ниях по дому, оценивать качество рабо-
ты управляющей компании в системе. На 
основе этих оценок будет формироваться 
рейтинг УК, чтобы потребитель мог осоз-
нанно выбирать компанию, которая будет 
управлять его домом.

Поправки в ПДД: в России измени-
лись правила перевозки детей.

Детей до семи лет нельзя будет остав-
лять в машине без присмотра взрослых. 
Постановление правительства о новых 
правилах, касающихся детей в автомоби-
лях, подписал премьер-министр РФ Дми-
трий Медведев.

Также изменились и правила перевоз-
ки детей: теперь водители при езде с ре-
бёнком до семи лет обязаны использовать 
специальные автокресла. Дети в возрас-
те от семи до 11 лет могут ездить на за-
дних сиденьях без автокресел, но с при-
стёгнутыми ремнями безопасности. На пе-
реднем же сиденье использовать кресло 
необходимо в любом случае.

Другой пункт правил запрещает пере-
возить детей в возрасте до 12 лет на зад-
нем сиденье мотоцикла.

По материалам «Российской газеты»

Заводоуковский машино-
строительный помимо про-
изводства вагонов-домов 
«Кедр» продолжает осваи-
вать иные виды продукции.

Не так давно мы уже писали о 
заказах заводчанам на изготовле-
ние утеплённых кузовов на везде-
ходные автомобили. Напомню, 
что раньше машзавод выпускал 
их для нужд министерства обо-
роны. Теперь аналогичная про-
дукция нужна строителям, кото-
рые в этих кузовах разместят ис-
пытательные лаборатории для 
контроля качества строительства.

Для бурения скважин и их ка-
питального ремонта, в том чис-
ле в условиях крайнего Севера, 
нужна вода, поэтому востребо-
ванными у буровиков оказались 
термоцистерны, в которых вода 
не замерзает даже в 50-градус-
ные морозы. Подобные ёмкости 
северяне прежде уже заказыва-
ли для питьевой воды.

После весенней сельскохо-
зяйственной выставки, прохо-
дившей в посёлке Винзили, где 
заводоуковские машинострои-
тели демонстрировали трактор-
ные прицепы и полуприцепы, ин-
терес к ним проявили некоторые 
участники. Посетители оценили 

Новый ассортимент

Сергей Чикунов – один из 
них. Технарь с математическим 
складом ума, потомственный 
водитель.. На Заводоуковском 
почтамте он сегодня – человек 
необходимый.

Сергей ещё с детства решил, 
что будет как папа – шофёром.

– Сколько себя помню, все 
каникулы проводил с отцом в 
кабине его старенького «газо-
на», – вспоминает Сергей Ми-
хайлович. – И мыть, и ремон-
тировать машину помогал. Вот 
с тех пор жизни без техники не 
представляю.

Окончив восьмилетку, Сер-
гей выучился на электрика, 
работал в Тюмени, Омске. Но 
любовь к автомобилям взяла 
верх. Водителем он стал 17 лет 
назад, когда переехал в Падун. 
Сначала в «Загросе» работал, 
а через пять лет пришёл на За-
водоуковский почтамт. И при-
кипел душой к предприятию.

Коллеги и руководство ха-
рактеризуют Сергея Чикуно-
ва только положительно. Он 
очень ответственный, надёж-
ный человек. И машина у него 

всегда в порядке: помыта, от-
ремонтирована. 

Заводоуковский почтамт об-
служивает не только наш округ, 
но и Упоровский район. Так что 
иногда за смену Сергей проез-
жает больше полутысячи кило-
метров, доставляя в почтовые 
отделения посылки и письма, 
газеты и журналы. За 12 лет ра-
боты он изъездил всю округу. 

– Приезжаешь в отделение, 
а тебя там ждут, тебе рады, – 
говорит Сергей Михайлович. 

Машина С.Чикунова никогда не 
уходит на маршрут пустой. Ника-
кое личное электронное письмо 
не заменит написанное от руки, 
да и посылок за счёт интернет-ма-
газинов становится всё больше.

– Нравится мне моя работа: 
весь день за баранкой, обща-
ешься с людьми. За 12 лет со 
всеми почтальонами, оператора-
ми перезнакомился,– рассказы-
вает Сергей о своей профессии. 
– А на этой неделе вот в отпуск 
пойду – и сразу на природу! Я 
ведь заядлый грибник и охотник.

Алексей СевОСтЬЯНОв
Фото автора

Вези, шофёр, моё посланье…
Современная почта – это не только письмоносец «с тол-
стой сумкой на ремне». В отрасли трудятся люди самых 
разных специальностей. В том числе и водители – насто-
ящее связующее звено для всей службы. 

прочность, а значит, и долговеч-
ность изделий. Как итог – заказ 
от упоровской фирмы «КРиММ» 
на восстановление  трёх кузовов 
тракторных прицепов взамен 
износившихся штатных друго-
го производителя.

На складе машзавода готовы 
к продаже 12 аэраторов, кото-
рые в период глухозимья насы-
щают кислородом озёра и пруды 
для рыборазведения. Заявка на 
изготовление трёх нагнетателей 
кислорода, но несколько другой 
конструкции, поступила от част-
ника из соседнего Армизонского 
района. Вот не зря подходил на 
выставке к аэраторам Алексей 
Филиппов, первый заместитель 
главы этого муниципального об-
разования!

Есть заявки на изготовле-
ние бурового оборудования. 
Машиностроители, если выи-
грают тендер, хотят попробо-
вать свои силы и в этой сфере.

Жёсткая отраслевая конкурен-
ция сидеть сложа руки заводча-
нам не даёт. Коллектив маши-
ностроительного постоянно ра-
ботает над обновлением линей-
ки выпускаемой продукции. Соз-
дан и работает эксперименталь-
ный цех. Продолжается модер-
низация предприятия: заводча-

не недавно купили дополнитель-
ную плазменную резку металла. 
Они переоборудуют второй котёл 
(первый закончили в прошлом го-
ду) с парового на водогрейный ре-
жим работы. Устанавливают ча-
стотные преобразователи, кото-
рые позволят экономить сред-

ства на потреблении электроэ-
нергии. Все эти меры вкупе позво-
лят производить продукцию де-
шевле, чем у конкурентов. Глав-
ное, чтобы спрос у покупателей 
был постоянный.

Александр ПОНОмАРёв
Фото Ольги Мясниковой

• в таких кузовах, выпускаемых на машзаводе, механизаторы 
фирмы «КРимм» скоро повезут на поля торф, который затем 

даст ощутимую прибавку урожая.
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вопрос-ответ

Субботний вечер

рецептик

говорим правильноспорт

на заметку

Дольки в сиропе
что нужно (на 1,3 литра): килограмм абрикосов, ки-

лограмм сахара, 1/2 чайной ложки лимонной кислоты, 
две чайных ложки ванилина, ликёр «Амаретто» или ко-
ньяк (в каждую банку – по столовой ложке).

что делать: абрикосы промойте, разделите каждый 
пополам, удалив косточки. Положите в ёмкость большо-
го размера, засыпьте сахаром и оставьте на семь часов. 
За это время несколько раз потрясите кастрюлю, чтобы 
сахар равномерно разошёлся (не мешайте!). Поставьте 
на огонь и варите пять минут с момента закипания. По-
сле чего снимите с огня и оставьте на семь часов. Вынь-
те из сиропа ложкой все абрикосы. Сам сироп провари-
те в течение 5-10 минут, в конце всыпьте лимонную кис-
лоту. Положите абрикосы в сироп, добавьте ванилин и 
варите ещё пять минут с момента закипания. Разложи-
те варенье по банкам, сверху влейте в каждую по сто-
ловой ложке ликёра и закатайте.

Совет: капните совсем немного сиропа на тарелку. Ка-
пля должна держать форму, а не растекаться. Только в 
такой сироп погружайте абрикосы. 

улыбнитесь

***
Жена мужу:
– Дорогой, знаешь, сколько мы бы могли всего наку-

пить, если бы ты бросил свою рыбалку?
– Знаю. Мне – ничего, а тебе – шубу!

***
Акция! Бесплатно разрешу накопать червей у себя в 

огороде. Торопитесь! Предложение ограничено! Оста-
лось всего четыре сотки!

В главное бюро медико-
социальной экспертизы 
нередко обращаются жи-
тели области с вопросом, 
возможно ли бесплатно 
получить кресло-коля-
ску и какую модель луч-
ше выбрать? 

Тюменка Татьяна Карпо-
ва пишет: «У моего от-

ца после инсульта отказали 
ноги. Пока проводили лече-
ние в стационаре, его вози-
ли на кресле-коляске, а по-
сле выписки у нас возникла 
проблема с его перемещени-
ем. Есть ли возможность по-
лучить кресло-коляску бес-
платно? Знаю, что они бы-
вают разными. Разъясните, 
какое лучше приобрести для 
пожилого человека?».

Если по последствиям 
перенесённого инсуль-

та человек будет признан ин-
валидом, то обеспечение 
креслом-коляской (при на-
личии показаний) идёт за 
счёт средств федерального 
бюджета на основании ре-
комендации в индивидуаль-
ной программе реабилита-
ции или абилитации (ИПРА). 
Если же он уже инвалид, но 
ИПРА не разрабатывалась 
ранее или данное техниче-
ское средство не было ре-
комендовано, то для рас-
смотрения вопроса об обе-
спечении креслом-коляской 
необходимо оформить на-
правление на МСЭ в поли-
клинике по месту житель-
ства и подать в бюро пись-
менное заявление на раз-
работку ИПРА. После полу-
чения ИПРА необходимо об-
ратиться с заявлением в ор-
ганы соцзащиты населения. 
Решение о наличии объек-
тивных медицинских пока-
заний для обеспечения инва-
лида креслом-коляской при-
нимают специалисты меди-
ко-социальной экспертизы. 

При выборе модели крес-
ла-коляски необходимо 

учитывать возраст инвали-
да. Для пожилых людей, ве-
дущих малоподвижный об-
раз жизни, подойдут комнат-
ные кресла-коляски с высо-
кой спинкой, фиксированны-
ми подлокотниками и устой-
чивостью к опрокидыванию, 
лучше с убирающимися под-
ножками. 

Если кресло-коляску пла-
нируется использовать толь-
ко дома, то ширина сиденья 
должна быть минимальной, 
а колёса – цельнолитые. Для 
дома и для улицы  нужно вы-
бирать модель с шириной си-
денья, которая предусматри-
вает допуск на толщину одеж-
ды, а также с пневматически-
ми колёсами. Для тех, кто ве-
дёт активный образ жизни, 
перемещается на дальние 
расстояния или занимается 
спортом, целесообразно ис-
пользовать модели активно-
го типа. 

Помните, что правильно 
подобранное кресло-коляска 
станет надёжным помощни-
ком для инвалида. 

Оксана чеРКАСОвА, 
начальник 

организационно-
методического отдела 

главного бюро медико-
социальной экспертизы 
по Тюменской области

Кресло-коляска 
в помощьКавычки у нас любят. В письмах деловых и личных, в 

статьях газетных и журнальных, в Интернете, в книгах – 
кавычки, кавычки, кавычки: позвонить на «горячую ли-
нию», вызвать «скорую помощь», «фонтанировать» иде-
ями, поставить «двойку», брать «на пушку»… Совсем 
без кавычек нам не обойтись, это правда. 

Если заглянуть в руководства по правописанию, мы най-
дём там требование обязательно ставить кавычки при обо-
значении «чужой речи» (вот тут кавычки нужны!) и общепри-
нятых условных наименований. Что касается необязатель-
ных случаев, – ставить или не ставить кавычки, выделяя 
отдельные слова или выражения, зависит, по сути, толь-
ко от автора текста, то есть кавычки – это ещё и оценоч-
ный знак! Как отмечал языковед Б. Шварцкопф, это «сво-
его рода стилистическая или семантическая помета сло-
ва в письменном тексте, важнейшее средство стилисти-
ки». У того, кто пишет, должно быть острое языковое чутьё, 
чтобы выделить слово как необычное, ироническое и т.д.

Но нужно и чувство меры: кавычки – это знак графически 
отчётливый, он бросается в глаза, и представьте себе те-
перь, что кавычек в тексте много! Злоупотребление кавыч-
ками происходит, когда в них заключают привычные метафо-
ры (деревья «оделись» в листву) или слова, используемые в 
переносном смысле (иномарка «подрезала» мою машину). 

Так как же понять, брать ли в кавычки слова или выраже-
ния, которые кажутся вам употреблёнными в непрямом, не со-
всем обычном смысле? Ответ прост: переносное значение – 
не повод закавычивать слово. Достаточно заглянуть в любой 
современный словарь. Если среди значений слова есть то, в 
котором вы его используете, зачем кавычки? Его рассказ ме-
ня зацепил («зацепить», по словарям, это и «затронуть чьи-то 
чувства»). Коллега фонтанирует идеями («фонтанировать», 
по словарям, это и «сильно, безудержно проявляться»).

Кавычки – это как перец в еде. Кавычек, как и перца, 
не должно быть много.

марина КОРОлёвА
https://rg.ru/2017/06/15/marina-koroleva-kavychek-

kak-i-perca-ne-dolzhno-byt-mnogo.html

В кавычках и без

Чем отпугнуть мух?
– Разломите лавровый лист на мелкие кусочки и оставь-

те на столах, возле мусорного ведра и т.д.
– Чтобы мухи не влетали в жилое помещение, достаточ-

но развесить пучки полыни у двери и около окон.
– Разложите на подоконниках, кухонных полках и дру-

гих поверхностях мяту перечную, как в свежем, так и в 
сухом виде.

– Наполните на 1/3 водой несколько полиэтиленовых 
пакетов, завяжите и развесьте по комнатам. Оказывает-
ся, увидев своё отражение в пакете с водой, мухи пуга-
ются и сразу улетают.

Запомнится нынешнее лето заводо-
уковцам тем, что большая часть на-
ших земляков к традиционным лет-
ним водным процедурам в откры-
тых водоёмах пока не приступила.

Невысокая дневная температура воз-
духа и прохладные вечера не дают про-
греться воде в реках и озёрах до такой 
степени, чтобы купание было комфорт-
ным. Выручить (если вы не морж) могут 
термальные источники на Берёзовке или 
в санатории «Ингала».

Александр Забоев, председатель коми-
тета по делам ГО и ликвидации ЧС город-
ского округа, напоминает о необходимости 
соблюдения правил поведения на воде:

– Наилучшее время для купания – утром 
с восьми до десяти и вечером с 17 до 19. 
Умеете плавать – хорошо. Не умеете – 

учитесь! Но даже искушённый пловец 
должен соблюдать осторожность и дис-
циплину при купании. Так, не рекоменду-
ется входить в воду разгорячённым, да-
леко от берега лучше не заплывать. Ку-
паться – в отведённых для этого местах. 
Неплохо для начала в незнакомом месте 
обследовать дно и лучше воздержаться от 
прыжков (ныряния): можно удариться го-
ловой о грунт, корягу, сваю, потерять со-
знание и погибнуть.

Ну а дети у воды должны быть только 
под тщательным присмотром взрослых. 
К сожалению, предыдущие годы были от-
мечены случаями гибели заводоуковцев 
на воде. Тонули взрослые (трезвые и не 
очень), а также дети. Вывод: соблюдая не-
хитрые правила поведения на водоёмах, 
можно снизить риски.

Александр ПОНОмАРёв

купальный сезон

Не заплывай за буйки!

На следующей неделе физкультур-
ники городского округа выступят во 
втором этапе летнего всероссийско-
го фестиваля ГТО в Тюмени. 

Самому старшему участнику нашей 
команды 60 лет, младшему – 24. Алек-
сандр Светличных, Александр Захаров, 
Андрей Козлов, Александр и Людмила 
Буцик, Екатерина Ульянова, Валентина 
Коновалова и Татьяна Черноиванова бу-
дут сдавать нормы ГТО по бегу, стрель-
бе, метанию, силовой гимнастике… 

Отмечу, что «великолепная восьмёр-
ка» была отобрана из более чем полу-
сотни заводоуковских физкультурников 
на городском этапе летнего фестиваля в 
июне. Здесь отлично справились с нор-
мативами и показали пример молодым 
участникам спортсменки старшей ступе-
ни комплекса ГТО – Галина Медведева, 
Любовь Швецова и Светлана Соловьёва.

– Люблю ставить перед собой цели и 
добиваться их, – говорит Галина Мед-
ведева. – Вот уже четыре года я хожу в 
группу здоровья. Главное – это, конеч-
но, оздоровление. Но в любом деле ва-
жен результат, пусть промежуточный. Вот 
сегодня и посмотрим. Если я нормы ГТО 
выполню – значит, не зря занимаюсь.

Пока взрослые только готовятся защи-
щать честь округа, школьники уже до-
стойно выступили на областном этапе 
фестиваля. Команда городского округа 

в составе Эдуарда Генриха, Екатерины 
Вьющенко, Полины Гапоновой, Андрея 
Тименкова, Олега Брандта, Маргариты 
Болдыревой и Вадима Наумчика заня-
ла четвёртое место среди 26 районов. 
В конкурсе «Займись спортом! Участвуй 
в ГТО!» наша спортивная агитбригада 
получила дипломом I степени, а Софья 
Сизова заняла первое место в конкурсе 
на лучший проект по продвижению ком-
плекса ГТО среди сверстников.

Готовы к труду и обороне и другие 
юные заводоуковцы. Так, 27 ребят из Но-
вой Заимки и Новолыбаево, а также пер-
вой, второй и четвёртой городских школ 
получили золотые знаки ГТО на выпуск-
ном вечере. А на торжественном откры-
тии летнего фестиваля председатель ко-
митета по спорту и молодёжной полити-
ке Людмила Иванова вручила награды 
Светлане Емельяновой, Павлу Остоль-
скому, Илье Снопову и Алексею Башеву. 

– Мы – лучшие, самые сильные! – уве-
ренно заявляет последний. А Илья Сно-
пов добавляет, что совсем не лишними 
станут и баллы к ЕГЭ, добавленные за 
этот золотой значок. 

Пожелаем успехов всем нашим физ-
культурникам. Но, думаю, самый глав-
ный свой приз – здоровье и отличное 
настроение – они уже получили.

Алексей СевОСтЬЯНОв
Фото из архива комитета по спорту 

и молодёжной политике

Нормы ГТО 
нам по плечу

• маргарита болдырева  выполнила сразу три «золотых» нормы в сгибании и 
разгибании рук в упоре лёжа. Она отжалась 43 раза вместо 15 нужных на золотой значок.


